



El Norte de Castilla

DIARIO FUNDADO EN 1854 :: www.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Jueves 22.01.15
Nº 60.486
1,30 €



PERFUMERÍAS AVENIDA 71 AGÜ SPOR 64
LAS CHICAS DE MIRANDA PONEN PIE Y MEDIO EN CUARTOS DE FINAL DE LA EUROLIGA P54

CASTILLA Y LEÓN



PAISAJES SECRETOS

JOSÉ MARÍA MUÑOZ QUIRÓS ELIGE LA SIERRA DE GREDOS EN LA PRIMERA ENTREGA DE LA SERIE CUADERNO CENTRAL

La Universidad ajustará este año al máximo su presupuesto hasta situarlo en 205 millones

Las inversiones se centrarán en la restauración de la crestería y en los laboratorios más antiguos

Los continuos recortes a los que se ha visto sometida en los últimos años obligan a la Universidad a apretarse el cinturón y a restringir al máximo su próximo presupuesto, que se aprobará con una reducción de dos millones con respecto al

del curso anterior. Las principales partidas irán destinadas a la deteriorada crestería y a los laboratorios más viejos. P2



«EN EL PP NOS HA FALTADO PONERNOS MÁS EN EL LUGAR DE LAS PERSONAS»

P22

Rosa Valdeón
Alcaldesa de Zamora y personaje público 2014 que mejor comunica

Rosa Valdeón, ayer en la calle Balborraz, de Zamora.

:: GABRIEL VILLAMIL

Incrementar el reciclaje triplicaría el empleo actual en este sector

Las 'Jornadas sobre economía circular' de El Norte analizaron, además, la reducción de emisiones

Profesionales del mundo del reciclaje se reunieron ayer en Valladolid en unas jornadas organizadas por El Norte, con el patrocinio de la Junta y Ecoembes, en las que se abogó por

avanzar hacia una economía que genere crecimiento, conservando el capital natural. Crean que el residuo debe ser un nuevo protagonista en la economía. P20, EDITORIAL P30

177.460 trabajadores de Castilla y León inician el año pendientes de renovar el convenio P40

Cidaut despide a doce empleados y prepara un ERE suspensivo para el resto de la plantilla P41

Salamanca	2	Deportes	54
Españolas	19	Tus anuncios	62
Castilla y León	20	V	66
Opinión	30	SERVICIOS	
España	32	Pasatiempos	64
Mundo	36	El tiempo	65
Economía	40	Agenda	70
Culturas	47	+ SALUD	

Leclerc vende ya gasolina y gasóleo por debajo del euro

La estación de servicio del centro comercial E. Leclerc es desde hoy la primera de la provincia, y también la primera de una capital de la región, que surte a sus clientes por debajo del euro el litro. Si en las últimas semanas ya lo hacía con el precio del gasóleo, desde hoy también la gasolina se situará al precio de 0.999 euros/litro. Ayer, llenar el depósito costaba 52,35 euros, hoy experimentará una rebaja hasta los 49,95. P9



El rector y el embajador de Japón, Kazuhiko Koshikawa, descubren una placa. :: ALMEIDA

Usal La biblioteca del Centro Hispano Japonés llevará el nombre del hispanista Hayashiya P5



La Usal diseña un presupuesto austero para 2015 con una bajada de 207 a 205 millones

La restauración de la crestería rectoral y la renovación de los laboratorios más antiguos sobresalen entre las inversiones

SALAMANCA. Los palpables y sucesivos recortes que la Junta de Castilla y León viene aplicando a lo largo de los últimos cursos, en el relevante capítulo de las transferencias corrientes asignadas a la Usal, van a incidir directamente en la configuración y en la aprobación del nuevo

presupuesto de la Universidad de Salamanca para el presente ejercicio, cuyo anteproyecto pone de relieve un indicador absolutamente llamativo y que no tiene desperdicio, como es un claro descenso del montante económico, bajada que rozará los dos millones de euros.

A diferencia de lo que sucedió en 2014, cuando las arcas del Estudio salmantino lograron burlar tímidamente a la congelación presupuestaria al experimentar una subida porcentual prácticamente centesimal -las partidas aumentaron solo 30.800 euros- alcanzado un total de 207,3 millones, una cifra muy similar a la de 2013, para el presente

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



ejercicio las cábales económicas en relación al esqueleto presupuestario apuntan claramente a un sustancial descenso entre el 1% y el 2% en relación a la anterior anualidad. Es decir, la entidad docente tendrá que soportar este año una sintomática caída en su armazón presupuestario de unos dos millones de euros, por lo que se pasará de los 207 millones del año anterior a los 205 millones previstos para éste, según los datos que avanza el vicerrector de Economía, Ricardo López.

El capítulo uno de la vertiente de los gastos, que aglutina todos los conceptos relacionados con el personal, viene condicionado por una

limitación del techo de gasto autorizado por la Junta, dado que se fija una bajada de 1,2 millones.

El carácter eminentemente «restrictivo» del nuevo presupuesto, que será debatido y aprobado en los meses venideros por el Consejo de Gobierno y, posteriormente, por el Consejo Social, da pie a pensar que la Usal apenas tendrá un margen de maniobra en relación a la contención de los gastos, especialmente el capítulo dos, relativo a los bienes y servicios. En este epígrafe se encuadra el esfuerzo presupuestario que debe acometer la Universidad para «el mantenimiento de sus 81 edificios», según enfatiza Ricardo López.

El elevado número de inmuebles está jalonado, además, por la presencia de un notable número de edificios que cuentan con algún tipo de catalogación o están protegidos. En concreto estos preciados inmuebles ascienden, según los datos enumerados por el vicerrector de Economía, a un total de 28. La progresiva caída económica en este capítulo dos, que se ha venido repitiendo en las últimas anualidades, ha supuesto, por ejemplo, que haya bajado en un 15% el apartado de gastos en bienes y servicios desde el año 2009 hasta la actualidad, disminuyendo de 34 a 29 millones.

Mejoras patrimoniales

Pese a que las cuentas de 2015 no contemplan ni dan cabida a la construcción de más edificios -el último inmueble levantado fue el edificio I+D+i de la calle Espejo, cuyas obras arrancaron en 2010-, lo cierto es que durante 2015 la Universidad podrá comenzar a hacer realidad una de sus aspiraciones más ambiciosas en materia de protección y recuperación de su valioso patrimonio histórico artístico. Se trata del inicio, a lo largo de este año, del emblemático proyecto de restauración de la crestería del Rectorado, tal como resalta Ricardo López.

Con una inversión aproximada de unos 250.000 euros, el proyecto está listo para comenzar a materializarse, una vez que las bases del mismo fueron referendadas y recibieron el beneplácito de los miembros de la Comisión Territorial de Patrimonio de la Junta de Cas-

La disminución de las transferencias de la Junta ha ocasionado la caída presupuestaria

La rehabilitación del patrimonio se plasmará este año en la redacción de un plan director



Miembros del Claustro de la Universidad, durante la reunión que celebraron en diciembre en el Paraninfo de las Escuelas Mayores. :: ALMEIDA



EJES DESTACADOS

► **Crestería rectoral.** Será restaurada este año con una inversión de 250.000 euros. El proyecto ya ha sido aprobado por la Comisión Territorial de Patrimonio.

► **Laboratorios.** Serán renovados los más antiguos, como son los vinculados al área de Ciencias y los situados en las facultades de las Ciencias Biomédicas.

► **Biblioteca Antigua.** Se instalará un avanzado sistema para la prevención de posibles incendios en la emblemática sala de las Escuelas Mayores.

► **81 edificios.** Son los que se distribuyen por los diferentes campus. De ellos, 28 disfrutan de algún tipo de catalogación o están protegidos desde el punto de vista histórico y patrimonial.

► tilla y León. También a lo largo del presente año el equipo rectoral quiere dar un impulso al desarrollo de un plan director referido al patrimonio histórico y artístico de la institución, que aspira a ser la hoja de ruta a la hora de marcar tiempos, criterios y objetivos en la restauración de las diferentes infraestructuras e inmuebles de este valioso conjunto patrimonial.

Pero la preocupación de las autoridades académicas por sacar el jugo más provechoso y el mejor rendimiento al presupuesto de 2015 con el fin de acometer nuevas actuaciones de mejora en su colosal patrimonio histórico y artístico no se queda ahí. Por de pronto, también a lo largo de este año verá la luz y se pondrá en funcionamiento el proyectado y original sistema de prevención de incendios en la Biblioteca Antigua de las Escuelas Mayores.

Instalaciones docentes

Una inversión, de menor impacto mediático pero de especial importancia y calado para la comunidad universitaria, abarcará el programa de renovación y mejora de los laboratorios y las instalaciones docentes, especialmente en áreas como

Ciencias y las Ciencias Biomédicas. No en vano, estas facultades acumulan entre 40 y 50 años de historia y sus laboratorios e instalaciones precisan de una imprescindible renovación y actualización, dado que proceden de aquellas épocas.

El ambicioso Programa Paidei (Plan de Apoyo, Impulso y Desarrollo de la Excelencia Internacional) prestará cobertura al desarrollo de este programa de renovación y mejora de los laboratorios y las instalaciones docentes. Paidei, dotado con 15,3 millones, ha sido fruto, precisamente, de la gestión desarrollada en el periodo 2010-2014 por las autoridades de la Usal, plasmándose todo ello en una situación de solvencia y solidez económico-financiera, resultado de varios ejercicios consecutivos de liquidaciones presupuestarias.

Más espacios

La prioridad que se dará a la renovación de los laboratorios y de las instalaciones docentes a lo largo de este ejercicio enlaza con otras actuaciones llevadas a cabo el año pasado, que se centraron en la adecuación, el aprovechamiento y la utilización de espacios vacíos, como se refleja en las obras ejecutadas para «para poner en valor espacios que no tenían uso» en facultades como Derecho y Medicina, según rememora el vicerrector de Economía.

Por otro lado, la desaparición del antiguo contrato programa ha sembrado de incertidumbre la aprobación de cada ejercicio presupuestario por parte de la Usal en los últimos años. Por todo ello, el equipo rectoral ha venido reclamando insistentemente un nuevo modelo de financiación del sistema universitario de Castilla y León.

Esta postura crítica fue puesta sobre la mesa por el rector Daniel Hernández Ruipérez el pasado 19 de septiembre, con ocasión de su discurso de inauguración del curso. Entonces y ante la presencia destacada del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, Ruipérez instó al Ejecutivo regional a incrementar el presupuesto dedicado a las universidades pública para pasar del 0,65% actual al 1,4% del PIB en el año 2018, equiparándose a las cotas europeas.